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REUNIÃO DA COMISSÃO DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO - CACIN  

 
 
 
INFORMAÇÕES GERAIS: 
 
Data: 19/11/2024 
Hora: 10h 
Local/Modalidade: Esmape / Presencial 
 
 
PRESENTES: 
 
Dra. Ana Marques Veras – Presidente 
Dr. Tomás Cavalcanti Nunes Amorim - Convidado 
Adriana de Santana Albuquerque – representante da Diretoria de Engenharia e Arquitetura 
Ana Caroline da Cunha Lima Leal – representante da Diretoria de Saúde 
Ayrton da Rocha Lapa Filho – representante do Núcleo de Sustentabilidade 
Camila Arraes - representante da Escola Judicial de Pernambuco/ESMAPE 
Carlos Felipe Ribeiro Cavalvanti – representante da Assessoria de Comunicação Social/ASCOM 
Claúdia Franco Melo da Silva – representante da Assessoria de Comunicação Social/ASCOM 
Dayse Macleanne Bezerra de Melo – representante dos (as) servidores (as) com deficiência ou que 
tenham filhos (as) com deficiência 
Eliseu Magno Silva Carneiro 
Flávio Japiassu – representante da Ouvidoria Judiciária 
Gabriela Maria Severien dos Santos – representante dos (as) servidores (as) com deficiência ou que 
tenham filhos (as) com deficiência 
Marta Vasconcelos de Oliveira - representante da Secretaria de Planejamento e Gestão 
Estratégica/SEPLAN 
Rodrigo Ferreira Padilha – representante dos (as) servidores (as) com deficiência ou que tenham filhos 
(as) com deficiência 
Sâmia Lacerda Chaves Fernandes – representante dos (as) servidores (as) com deficiência ou que tenham 
filhos (as) com deficiência 
Ana Stival – Secretária das Comissões 
 
 
PAUTA:  
 

 Convidado Dr. Tomás Cavalcanti Nunes Amorim; 
 Seleção interna de autodescritores; 
 Reforma do Fórum Rodolfo Aureliano; 
 Planejamento das ações da CACIN para 2025; 
 Outros assuntos. 
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DISCUSSÕES: 
 

Iniciados os trabalhos, a Presidente da Comissão, Dra. Ana Marques Veras, conduziu a reunião 
com a apresentação e autodescrição e seguiu de acordo com os seguintes pontos da pauta: PONTO 1: 
CONVIDADO DR. TOMÁS CAVALCANTI NUNES AMORIM: Dra. Ana Veras agradeceu a presença do Dr. 
Tomás Cavalcanti como convidado e destacou a importância da Comissão em sempre convidar pessoas 
para relatarem as experiências em questões de acessibilidade e inclusão no TJPE, em seguida, Dr. Tomás 
Cavalcanti agradeceu o convite e afirmou que aprende muito com Rodrigo Padilha, não só em questões 
do trabalho  e que teve uma grande ajuda de Rodrigo após tomar posse e que Rodrigo, apesar das 
barreiras que o mundo impõe, consegue exercer todas as tarefas, seguindo, Rodrigo agradeceu as 
palavras de Dr. Tomás Cavalcanti e relatou que, particularmente, estar no cargo de assessor de 
Magistrado é desafiador, pois é um cargo de muita responsabilidade, mas é muito grato por tudo que 
aconteceu em sua vida profissional e acrescentou que desde o início teve acolhimento do TJPE e que, 
após sua posse, mensalmente a servidora Tereza entrava em contato para saber como ele estava e 
destacou a importância em saber que o Tribual tem a visão de acolher servidor PCD e servidor que seja 
pai/mãe de filho PCD. Após, Sâmia Lacerda convidou Dr. Tomás Cavalcanti para gravar vídeo contando a 
experiência de trabalhar com servidor PCD ocupante de cargo tão relevante, sendo o convite aceito por 
Dr. Tomás Cavalcanti; Gabriela Severien informou estar muito feliz em ouvir a experiência do Magistrado 
e que tendo um servidor PCD como assessor mostra que o PCD pode ocupar espaço importante, sendo a 
capacitação é o melhor caminho. PONTO 2: SELEÇÃO INTERNA DE AUTODESCRITORES: Camila Arraes, 
representante da Escola Judicial de Pernambuco/ESMAPE, informou que está aberta seleção interna para 
tradução/interpretação simultânea em Língua Brasileira de Sinais – Libras/Português e audiodescrição e, 
caso tenha interessado, convidou a CACIN para participar da entrevista da seleção, Gabriela Severien 
acrescentou que o Tribunal tem essa dificuldade, considerando que já foi feita seleção anterior e não 
teve inscrito e informou que tem conhecimento em audiodescrição e pode fazer participar da entrevista 
e indicou a servidora Vivian, que tem fluência em libras, além de sugerir que seja verificado com os órgãos 
que o TJPE tem convênio para auxiliar na entrevista. PONTO 3: REFORMA DO FÓRUM RODOLFO 
AURELIANO: Dra. Ana Veras informou que a CACIN não foi previamente consultada em relação à reforma 
do Fórum e destacou a importância da participação da Comissão para verificar se o prédio estará dentro 
das normas de acessibilidade, sendo deliberado que Dra. Ana Veras agendará reunião com Dr. Saulo 
Fabiane, Diretor do Fórum Rodolfo Aureliano, para conversar sobre a acessibildade na Reforma do 
Fórum. PONTO 4: PLANEJAMENTO DAS AÇÕES DA CACIN PARA 2025: Dra. Ana Veras sugeriu que na 
reunião do mês de dezembro/2024 os membros da Comissão apresentem propostas para novas ações 
em 2025, acrescentando que as ações de 2024 serão continuadas. PONTO 5: OUTROS ASSUNTOS: 5.1 
FALAS INCLUSIVAS – CONVIDADO:  Considerando o Projeto Falas Inclusivas, foi sugerido convidar Nelson 
Norberto, Secretário da Secretaria de Administração do TJPE, para participar do projeto.   

Por fim, foi confirmada a próxima reunião para o dia 16/12/2024 às 8h, de forma remota. Nada 
mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião. 
 
 
DELIBERAÇÕES: 
 

 Dr. Tomás Cavalcanti Nunes Amorimirá gravar vídeos curtos falando sobre a experiência de 
trabalhar com servidor PCD; 

 Contactar a servidora Vivian para manifestar-se sobre a participação na entrevista da seleção 
de tradução/interpretação simultânea em Língua Brasileira de Sinais – Libras/Português; 
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 Agendar reunião com Dr. Saulo Fabiane, Diretor do Fórum Rodolfo Aureliano, para conversar 
sobre a acessibildade na Reforme do Fórum; 

 Apresentação das propostas da ações da CACIN para 2025 na reunião de dezembro/2024; 
 Convidar Nelson Norberto, Secretário da Secretaria de Administração do TJPE, para participar 

do Projeto Falas Inclusas. 
 

 
 


